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Laboratorio di quartiere Centro storico – REPORT 

giovedì 18 luglio 2019 ore 19.00-21.00 
Piazza XX Settembre, in strada – Poggio a Caiano 

 

PARTECIPANTI 

TOTALI: 8 persone (3F, 5M), esclusi organizzatori 
Comune di Poggio a Caiano: Sindaco Francesco Puggelli, Assessore Maria Teresa 
Federico, Consiglieri comunali: Celine Daouas, Gianluca Pucci. 
Animazione e organizzazione: Maria Teresa Federico 
Facilitazione e report: Tiziana Squeri (Eubios) 
 

SVOLGIMENTO DELL’ATTIVITÀ 

L’allestimento è stato realizzato all’aperto, nella piazza centrale che si affaccia sulla via 
principale del paese. A fare da sfondo, paralleli a questa strada, sono stati posizionati: 
un banner (roll up) dedicato agli obiettivi del primo anno del programma 
amministrativo denominato “Poggio+1, un grande cartellone/telone promozionale 
dedicato al percorso e, a destra e a sinistra di quest’ultimo, due pannelli: uno con 
diverse immagini di arredo urbano per fornire spunti ai partecipanti e l’altro riportante 
la domanda di lavoro e lo spazio per esporre i post-it con le proposte raccolte.  
Due lunghi tavoli sono stati posti a delimitare lo spazio dell’incontro: uno davanti, sulla 
via, con gadget e materiali pubblicitari del percorso da distribuire a partecipanti e 
passanti; l’altro a lato, con bevande e snack salati a disposizione dei presenti. Un terzo 
tavolo è stato messo al centro, circondato da una decina di sedie. 
Come nei due precedenti laboratori  (Candeli e Bonistallo), anche qui, visto il numero 
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dei presenti, si è scelto di affrontare la discussione e il confronto in un unico gruppo. Non 
tutte le persone si sono trattenute per l’intera durata dell’incontro, qualcuno ha preferito 
andarsene dopo aver esposto la propria opinione. Il clima dell’incontro è stato cordiale 
ed informale 
 

1^ PARTE - INQUADRAMENTO 

Ad introduzione del lavoro, prima il Sindaco Puggelli e poi l’assessora Federico 
forniscono ai presenti le informazioni di base e gli indirizzi di lavoro. L’Amministrazione ha 
lavorato per stanziare dal bilancio comunale 40mila euro per ogni anno dal 2019 al 
2023, da impiegare per fare interventi in ciascun rione, a rotazione. La sfida che lancia il 
percorso è chiamare ogni anno tutti i rioni a fare proposte su un solo rione: quest’anno è 
il turno del centro storico, il prossimo anno di un altro rione e così di seguito. Tutti i rioni 
fanno proposte su come spenderli al meglio per migliorare quel solo rione, poi le 
proposte vengono selezionate e messe ai voti e alla fine viene realizzata la proposta più 
votata dai cittadini. Questo per stimolare l’unione delle diverse zone in cui è suddiviso il 
Comune, per ricordarci che siamo una comunità unica, per favorire una maggiore 
solidarietà fra le diverse aree. In poche parole, i cittadini possono fare il “Sindaco per un 
giorno” e prendere decisioni come degli amministratori, valutando tutti i pro e i contro.  
I 40mila euro a disposizione devono servire a migliorare i luoghi in cui viviamo. Cifre 
come queste si prestano a interventi sull’arredo urbano, sugli spazi pubblici, su luoghi di 
ritrovo collettivi, sui cosiddetti Beni Comuni. A chi è presente stasera chiediamo di fare 
proposte per il miglioramento degli spazi pubblici dell’area indicata, che abbiano a 
che fare con il decoro, la vivibilità e la fruizione, come ad esempio: panchine, cestini, 
fioriere, pavimentazioni, segnaletica, illuminazione, ecc. A supporto del lavoro dei 
partecipanti, per dare spunti e qualche fantasia, sono esposte immagini fotografiche 
con vari esempi di arredo urbano. 
 

2^ PARTE – RACCOLTA PROPOSTE  

Apre il confronto la facilitatrice Tiziana Squeri, che propone una domanda di lavoro 
uguale per tutti, alla quale i presenti possono, se lo vogliono, dare una o più risposte. La 
domanda è la seguente: 
SE FOSSI SINDACO COME SPENDERESTI 40MILA EURO PER RENDERE PIÙ BELLI E 
ACCOGLIENTI GLI SPAZI PUBBLICI E LE VIE DEL CENTRO STORICO? ORA TOCCA A TE! 
Ogni persona, a turno, espone il proprio punto di vista e la propria idea. Le proposte 
formulate dai partecipanti vengono sintetizzate ciascuna su un post-it ed esposte tutte 
insieme su un cartellone. Tali proposte sono riportate di seguito suddivise in più ambiti 
tematici (cluster) per facilitarne l’analisi e la rilettura.  
 

VERDE PUBBLICO, PARCHI E GIARDINI 
Migliorare giardini di via Sott’Ombrone – Massimo Lenzi 
Allestire giardini di via Sott’Ombrone – Mirko Provazza 
Verde per ombreggiamento – Alessia Astolfi 
Più verde c’è meglio è – Massimo Lenzi 
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VIABILITÀ E SICUREZZA STRADALE 
Senso unico in via V. Emanuele anche per creare più parcheggi – Anna Galeotti 
Revisione della viabilità per togliere traffico dalle vie centrali – Alessia Astolfi 
Riduzione del traffico – Anna Galeotti 
Dosso artificiale alla fine del ponte sull’Ombrone (via V. Emanuele) – Alessia Astolfi 
 

SGAMBATOIO CANI 
Area sgambatoio cani – Anna Galeotti 
 

ACCESSIBILITÀ 
Rampe per l’accessibilità in p.zza Padre Pio – Rolando Casini 
 

ARREDO URBANO 
Panchine all’ombra in piazza della Chiesa – Rolando Casini 
 

ALTRO 
Eliminare i piccioni dai tetti – Corrado Fratoni 
 
 


